



## Le centre de santé de Riaz a été inauguré hier. L'HFR y collabore avec d'autres prestataires

# Nouvelle ère pour l'Hôpital de Riaz

« CHARLES GRANDJEAN

**Soins** » Un important cap est franchi dans la réorganisation de la prise en charge hospitalière dans le canton de Fribourg. Inauguré hier, le centre de santé de Riaz devient le principal pilier de la nouvelle structure du Centre de santé du Sud fribourgeois (CSSF), qui intègre aussi les centres de santé de Billens et de Châtel-Saint-Denis.

«Il n'est pas usurpé de dire que ce centre fait figure d'exemple en termes de prestataires de soins», a salué hier Philippe Demierre, conseiller d'Etat directeur de la Santé et des affaires sociales (DSAS). Ceci dans un contexte où les autorités politico-administratives se savent attendues au contour. Evoquant le contre-projet à venir sur l'initiative «H24», Philippe Demierre a souligné l'intérêt d'un tel centre qui «permet de réduire le recours aux urgences», puis a assuré que la politique hospitalière du canton était «sur de bons rails».

### Palette de prestations

Ces centres de santé de proximité font partie de la Stratégie 2030 de l'HFR, articulée autour d'«un centre hospitalier moderne et équipé pour les cas complexes», a rappelé Annamaria Müller, présidente du conseil d'administration de l'HFR, lors d'un point de presse précédant l'inauguration. L'une des caractéristiques du CSSF est d'offrir des prestations de proximité, tout en veillant à la complémentarité des spécialités entre les différents sites.

A Riaz, l'HFR ne se contente

pas de maintenir les consultations existantes en chirurgie, orthopédie, gynécologie, infectiologie, ou encore angiologie, mais il offre des prestations dans le cadre du centre métabolique, du centre multidisciplinaire évaluation et traitement de la douleur (infiltrations rachis), ainsi que des consultations de pneumologie, de rhumatologie, de neurologie, d'antalgie et d'anesthésie. A cet effet, une nouvelle zone de consultation a été aménagée dans le secteur situé au rez, à droite depuis l'entrée principale du bâtiment. A cela s'ajoute une nouvelle zone dédiée aux traitements, toujours au rez, mais à l'opposé du bâtiment. La mise sur pied du centre a engendré des coûts de 1,5 million de francs et a nécessité le déplacement d'une vingtaine de collaborateurs administratifs et médicaux, dont les bureaux ont dû être relocalisés dans les bâtiments du site.

L'HFR, qui compte faciliter le parcours de soin des habitants

dans le cadre du CSSF, est en train de développer des outils numériques pour simplifier la transmission des données des patients et la gestion de l'agenda. «Nous essayons de faire des interfaces entre les systèmes des différentes organisations», indique Marc Devaud. Le directeur général de l'HFR ajoute que deux assistantes médicales ont été engagées au sein du CSSF, notamment pour faire le lien avec les autres prestataires. Puis Annamaria Müller de mentionner que la prise en charge d'urgences durant les heures ouvrables en lien avec le site de Villars-sur-Glâne, ainsi que la contribution à l'organisation de la garde médicale régionale autonome figurent aussi parmi les missions que s'est données le CSSF.

### «Ce centre fait figure d'exemple en termes de prestataires de soins»

Philippe Demierre

A Riaz, les prestations ambulatoires de l'HFR sont complétées par des prestations de médecins et thérapeutes libéraux, et d'autres organisations. Ces prestations ont été choisies en fonction du contexte sanitaire et de l'évolution du système de santé, du vieillissement de la population ou encore des maladies chroniques d'avenir.

A ce titre, le Réseau santé et social de la Gruyère (RSSG) sera présent à Riaz où son centre de coordination et d'information



(CCI) disposera d'un bureau. L'ouverture du centre de santé de Riaz favorisera le contact avec les usagers du réseau ainsi qu'avec les patients séjournant à l'hôpital et leur famille en vue d'organiser un retour à domicile ou un éventuel hébergement en EMS. Pour sa part, le RFSM propose à Riaz une permanence psychiatrique, avec un binôme médico-infirmier présent quatre demi-journées par semaine, pour la patientèle adulte. La Ligue pulmonaire, la Ligue contre le cancer et Diabète Fribourg y fournissent aussi des prestations.

### Agrandissement en vue

Le CSSF est piloté par un comité stratégique composé des trois préfets du sud – tous trois présidents du réseau de santé de leur

district –, du directeur général de l'HFR, et d'un représentant des communes pour chaque district. Le comité est actuellement présidé par le préfet de la Glâne Willy Schorderet.

Une plateforme de coordination est subordonnée au comité stratégique. Elle est composée des propriétaires des sites, à savoir l'HFR pour Riaz et les réseaux de santé respectifs pour Billens et Châtel, ainsi que deux représentants des professionnels pour chaque site. Cette plateforme est présidée par Stéphane Brand, directeur des opérations de l'HFR. «Le but de ce groupe est d'assurer une coordination optimale entre les différents sites», a relevé le préfet de la Gruyère Vincent Bosson. Qui précise que chaque site est géré de manière autonome financièrement.

Tant l'HFR que le RSSG ou le RFSM ont l'intention de renforcer leur présence à Riaz. C'est pourquoi le CSSF envisage la construction à l'horizon 2025 de quatre étages d'environ 500 m<sup>2</sup> sur le bâtiment de l'ancienne clinique de jour. L'extension sera dédiée à des consultations en ambulatoire et à des bureaux, et non pas à des lits.

«Ces quatre étages ne suffiront pas à accueillir tout le monde», prévient Marc Devaud. Qui ajoute qu'un autre bâtiment pourrait voir le jour. »

➤ Journée portes ouvertes ce samedi de 9 h à 16 h 30 sur le site de Riaz. Au programme: une dizaine d'ateliers informatifs et quatre conférences d'une trentaine de minutes à 10 h, 11 h, 14 h et 15 h.



**Le centre de santé de Riaz devient le principal pilier de la nouvelle structure du Centre de santé du Sud fribourgeois, qui intègre aussi les centres de santé de Billens et de Châtel-Saint-Denis.**  
Alain Wicht